

Au-delà des apparences

Etre une fille «enfermée» dans un corps de garçon ou inversement, c'est ce que ressentent de plus en plus d'enfants. S'il n'existe pas de statistiques officielles, plusieurs cliniques suisses spécialisées dans la dysphorie de genre constatent une hausse du nombre de consultations. Et selon une enquête de l'hebdomadaire *Schweiz am Wochenende*, les enfants qui rejettent leur genre biologique seraient de plus en plus jeunes. Fort de ce constat, le travail de sensibilisation à ce thème délicat est tout sauf inutile.

Ouvrir le dialogue

Alors comment aborder cette question sur l'identité de

genre avec les petits? L'album «Camille aux papillons» peut être un moyen d'ouvrir le dialogue, puisque les enfants y découvriront Camille, une petite fille, assignée garçon à sa naissance, qui a du mal à se faire accepter par ses camarades de classe.

Pour que la forme soit adaptée au sujet, l'auteure Mary Wenker a rédigé les textes en langage inclusif. Amélie Buri a aussi conçu les illustrations dans ce même état d'esprit. Elle a notamment créé des personnages d'origines diverses, des filles, des garçons et des gens entre deux. AC

«Camille aux papillons», Mary Wenker et Amélie Buri, Editions Loisirs et Pédagogie



Camille est l'héroïne du livre. C'est une petite fille, assignée garçon à sa naissance. Dans cette illustration, on la voit porter une robe.

PHOTOS AMÉLIE BURI/LEP, SHUTTERSTOCK

CETTE SEMAINE

Le chiffre

16%

C'est la part des personnes non sportives, selon l'enquête «Sport Suisse 2020». Un résultat réjouissant puisqu'en 2014 nous étions encore 26% à affirmer ne jamais pratiquer une activité physique. Seules la Finlande (13%) et la Suède (15%) ont une part de non-sportifs plus faible que la nôtre. A noter encore qu'aujourd'hui, les femmes font pratiquement autant de sport que les hommes.

Expression

La formule «à la queue leu leu» renvoie au loup. En effet, un «leu» désignait en ancien français un loup. Et si ces animaux apparaissent dans cette expression, c'est parce qu'ils marchent les uns derrière les autres. Autrement dit, chaque loup suit la queue du congénère qui le précède.

Les mots d'enfants

La maman: «Tu es puni. Tu n'as pas le droit de jouer avec cette figurine jusqu'à jeudi.» Jules (4 ans): «Oui, mais... je ne sais pas quel jour on est.»

Vous avez un bon mot à partager: cooperation@coop.ch

ÉLODIE ET FAMILLE



©NANO

Emballages écologiques pour un Noël «vert»

Et si ce Noël, on offrait également un petit cadeau à Madame la Terre en utilisant des emballages écoresponsables? Pour ce faire, vous pouvez utiliser du papier recyclé, par exemple vos anciens numéros de *Coopération*. C'est simple, efficace et rapide. Si vous cherchez quelque chose de plus artistique, optez pour le furoshiki. Au Japon, c'est l'art d'emballer des objets dans un carré de tissu en utilisant différents types de nouage. Comme tissu vous pouvez notamment prendre une écharpe ou un vieux vêtement. AC



Le furoshiki est une technique japonaise de pliage et de nouage du tissu.